

Initiative Safety Stock – Ein Beitrag zur medizinischen Versorgungssicherheit



Versorgungsengpässe bei Arzneimitteln stellen das Gesundheitswesen vor grosse Herausforderungen – nicht nur in der Schweiz, sondern weltweit. Die Gründe für diese Engpässe sind vielfältig, von Rohstoffmangel über globale Lieferkettenprobleme bis hin zu geopolitischen Konflikten.

Aus diesem Grund haben sich die beiden Schweizer Partner Galexis und Sandoz zusammengeschlossen und nach einer gemeinsamen Lösung gesucht. So entstand Ende 2022 die Initiative Safety Stock. Diese hat zum Ziel, die nationalen Sicherheitsbestände von generischen Medikamenten der Sandoz für die Behandlung chronischer Krankheiten zu erhöhen, um so kurz- oder mittelfristige Lieferengpässe in der Schweiz bestmöglich zu überbrücken. Dadurch können Therapieunterbrüche und -umstellungen reduziert werden. Im Zuge der Initiative Safety Stock wurden die Lager bei Galexis um



fast eine halbe Million Packungen aufgestockt. Und die Zahlen bestätigen die positive Wirkung: In den letzten anderthalb Jahren konnten Safety Stock-Produkte bei einem Lieferengpass seitens eines Lieferanten im Durchschnitt mehr als fünfmal länger ausgeliefert werden als ein Produkt im regulären Bestand. Dies kann für Patientinnen und Patienten in der Arztpraxis für eine unterbrechungsfreie Therapie entscheidend sein.

Allerdings hat sich die Versorgungslage auf dem Arzneimittelmarkt in der Zwischenzeit kaum verbessert. Einzelne Engagements wie die Initiative Safety Stock können zwar teilweise für Entlastungen im System sorgen, sie sind jedoch keine Lösung für die grundlegenden Schwierigkeiten im Markt. Hier ist insbesondere die Politik gefragt, um Anreizsysteme zu schaffen, welche die Versorgung mit günstigen und absatzschwachen Medikamenten nachhaltig sichern.

Bis Mitte August 2024 läuft die Unterschriftensammlung für die Volksinitiative «JA zur medizinischen Versorgungssicherheit». Die Initiative hat vier Hauptforderungen:

- die Schaffung einer Bundeskompetenz
- die Stärkung des Standorts Schweiz
- die Schaffung zuverlässiger Lieferketten
- die Sicherung der medizinischen Versorgung

Pharmalog, der Verband der Schweizer Pharmavollgrossisten, zu dem auch Galexis gehört, unterstützt die Initiative ebenso wie verschiedene Branchenverbände aus Industrie, Apotheken und Medizin.



Mehr Informationen zur
Versorgungsinitiative
finden Sie unter:
[versorgungsinitiative.ch](https://www.versorgungsinitiative.ch)